

Jueves 08 de marzo de 2018

El Financiero Comercio de EU con México toca récord pese a temor en TLCAN

ESTEBAN ROJAS Sumó 47 mil 741 millones de dólares durante enero, un monto sin precedentes para un mes similar. El intercambio comercial de México con Estados Unidos alcanzó 47 mil 741 millones de dólares durante el pasado enero, una cifra sin precedente para un mes similar desde que se tienen registros. El aumento en el comercio entre ambos países ha crecido a pesar de la incertidumbre provocada por el futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y de las amenazas de Donald Trump, de aplicar una política comercial más proteccionista. De acuerdo con los registros del Buró del Censo de Estados Unidos, las exportaciones e importaciones de México con su vecino del norte sumaron 25 mil 938 y 21 mil 803 millones de dólares, respectivamente, lo que implicó aumentos anuales de 10.46 y 11.62 por ciento, en cada caso. "El déficit comercial (de Estados Unidos) con México se ubicó en 4 mil 136 millones de dólares, ampliándose 4.75 por ciento con respecto a enero del año pasado. Es probable que estas cifras den impulso a la retórica proteccionista de Donald Trump, generando volatilidad en el mercado cambiario", advirtió Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base. Las exportaciones mexicanas se han visto favorecidas por un mejor desempeño de la economía norteamericana y por un tipo de cambio del peso con el dólar que se ha depreciado más de 20 por ciento en los últimos tres años. Para Siller, la depreciación del peso ha sido fundamental en el desempeño del comercio entre ambos países, pero también tiene riesgos. "Definitivamente hemos ganado competitividad y no sólo frente al dólar, sino frente a todos nuestros socios comerciales. El problema es que esta depreciación del peso con una altísima volatilidad no beneficia ni a exportadores ni a importadores porque es una competitividad artificial", concluyó. P.C.

Estados Unidos, comercio, déficit comercial Creación de empleo en febrero, sin precedente

ZENYAZEN FLORES En febrero se crearon 164 mil 311 empleos formales, cifra con la que se rompió un nuevo récord en generación de empleo para el mes desde que hay registro, reportó el IMSS. La creación mensual de empleo durante el ségundo mes de 2018 fue de 164 mil 311 puestos, lo que representa 10 mil 256 o 6.7 por ciento más que lo reportado en igual mes de 2017, cuando ascendieron a 154 mil 55 plazas. Asimismo, la generación de puestos de trabajo durante febrero pasado fue 52 por ciento superior al promedio de los segundos meses de los 10 años previos. Este año, el periodo vacacional de Semana Santa ocurrirá a finales de marzo, por lo que muchos empleadores realizan contrataciones para prepararse para esa temporada, indicaron analistas. Con el dato de febrero, la creación de empleo en el primer bimestre de 2018 ascendió a 278 mil 33 puestos de trabajo, 17.1 por ciento más que el aumento reportado en el mismo periodo del año pasado (237 mil 347). "Se trata del mayor aumento para el primer bimestre desde que se tiene registro", señaló en el documento. El IMSS reportó que el crecimiento del empleo formal a tasa anual es de 4.5 por ciento, lo que equivale a una creación de empleo en los últimos 12 meses de 842 mil 517 puestos. El instituto resaltó que 82 por ciento del empleo generado en los últimos 12 meses es permanente, lo que representa el mayor incremento reportado desde que se tiene registro, considerando todos los meses de febrero. P.C. IMSS, empleo México y Canadá, por lo pronto sin aranceles

REDACCIÓN El director del Consejo Nacional de Comercio de la Casa Blanca, Peter Navarro, dijo que Canadá y México no recibirán de inmediato los aranceles al acero y aluminio que pretende imponer Donald Trump. "Habrá una cláusula de que no habrá imposición de aranceles inmediata para Canadá y México, lo que nos dará una gran oportunidad, y le dará una gran oportunidad al secretario Robert Lighthizer, de renegociar un gran acuerdo para este país", dijo el funcionario. Navarro destacó que esta oportunidad será a través de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "Nuestros buenos amigos al norte y sur de la frontera, Canadá y México, van a tener una oportunidad para negociar un acuerdo justo para el TLCAN, el cual sería un gran bonus para lo que el presidente, Donald Trump, está haciendo; si ellos lo logran, no recibirán los aranceles", dijo Navarro a Fox News. El acta para imponer los aranceles se firmará este jueves en la Oficina Oval de la Casa Blanca, a las 15:30 horas de Washington (14:30 horas de la Ciudad de México). Según Navarro, tras la firma de los documentos, los aranceles entrarán en vigor en un plazo de entre 15 y 30 días. La semana pasada se dio a conocer que Trump pretende cobrar 25 por ciento de aranceles a las importaciones de acero y 10 por ciento a las de aluminio, a través de la Sección 232 de la Ley de Expansión Comercial de EU. P.C. Estados Unidos, aranceles, economía mundial Automotrices califican de "inviable" plan de Trump **BLOOMBERG** Ni un solo vehículo fabricado en América del Norte calificaría en virtud del plan de Estados Unidos para modificar el Tratado de Libre Comercio de América (TLCAN), según algunas de las mayores automotrices del mundo. Las propuestas de la administración Trump serían especialmente malas si se vinculan, como amenazó el presidente en Twitter, a posibles aranceles al acero y al aluminio, dijo John Bozzella, presidente de la Asociación Mundial de Fabricantes de Automóviles. La agrupación con sede en Washington representa a compañías como Toyota, Bosch y Hyundai Motor. "Esto podría ser un doble golpe. Podríamos terminar con los aranceles y un TLCAN inviable, o con un TLCAN inviable a cambio de los aranceles", dijo Bozzella en entrevista. "No es una gran negociación". El gobierno de Trump ha propuesto elevar el requisito norteamericano del 62.5 por ciento al 85 por ciento para un automóvil típico y agregar un requisito específico para EU de un 50 por ciento del contenido, mientras que también propone modificar la lista de productos a los que se hará un seguimiento. Ninguno de los vehículos vendidos en EU cumple estos objetivos, dijo. Canadá y México han rechazado en gran medida la propuesta, que según Bozzella también podría dañar la capacidad de las automotrices norteamericanas para competir con Asia y Europa. El dirigente reconoció que la industria automotriz a veces no está de acuerdo con Trump en cuanto a política. Pero señaló que es bueno que la administración haya declarado desde el principio que una vibrante industria automotriz estadounidense es uno de sus principales objetivos. P.C. industria automotriz **Reforma** Venderá EU 7 mdb de reservas de crudo **Reuters** Washington DC, Estados Unidos (08 marzo 2018).- El Departamento de Energía de Estados Unidos dijo el jueves que venderá 7 millones de barriles de crudo dulce de las reservas del país para cumplir con una ley del 2015 y ayudar a financiar al Gobierno federal. La entrega del crudo se realizará entre el 1 y el 14 de mayo de las Reservas

Estratégicas de Petróleo (SPR por sus iniciales en inglés) de West Hackberry, y desde el 1 al 31 de mayo desde Bryan Mound. Las SPR cuentan actualmente con 666.5 millones de barriles de petróleo, más que suficiente para cumplir un acuerdo de reserva de suministro de la Agencia Internacional de Energía. Debido a que la producción doméstica de petróleo se ha incrementado con el método de fractura hidráulica, legisladores consideran cada vez más que la venta de reservas es una manera de ayudar a financiar al Gobierno. P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo Ahorra 28% de mujeres para su retiro Notimex Cd. de México (08 marzo 2018).- En México, únicamente 28 por ciento de las mujeres ahorra para el retiro, en tanto que 70.2 por ciento de ellas tiene menos de 50 mil pesos en su cuenta individual, destacó la Consar. En un comunicado, con motivo del Día Internacional de la Mujer, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) destacó que tan sólo 5.4 por ciento de las mujeres mexicanas realiza aportaciones voluntarias. De acuerdo con la encuesta de Amafore "Ahorro y futuro. Una perspectiva de género", el 86.4 por ciento de las mujeres cotiza con menos de cinco salarios mínimos, mientras que en los hombres esta cifra representa 81.3 por ciento, lo cual limita la pensión a la que podrán aspirar. P.C. mujeres, afore, ahorro Impone SE cuotas a tubería de acero chino

Ulises Díaz Cd. de México (08 marzo 2018).- La Secretaría de Economía (SE) impuso cuotas compensatorias a las importaciones de tubería de acero al carbono procedentes de China, acusando prácticas desleales de comercio, según el Diario Oficial de la Federación (DOF). A partir del viernes 9 de marzo, todas las compras de estos productos tendrán que pagar por kilogramo entre 35 y 61 centavos de dólar, según el origen específico por ciudad donde se produzca, al entrar al País. P.C. Secretaría de Economía, China, acero, cuotas compensatorias Tiene inflación tasa más baja en un año

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (08 marzo 2018).- En febrero, la inflación se ubicó en 0.38 por ciento con respecto al mes anterior, mientras que a tasa anual registró una variación de 5.34 por ciento, la más baja desde febrero de 2017, cuando alcanzó 4.86 por ciento. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), la variación mensual del componente no subyacente obtuvo su resultado más bajo desde febrero del año pasado y alcanzó 0.08 por ciento por el efecto del sector agropecuario que bajó 1.90 por ciento, la variación negativa más amplia desde febrero de 2013. Sin embargo, la inflación subyacente, que excluye a los agropecuarios, energéticos y tarifas autorizadas por distintos órdenes de Gobierno, resultó en la variación mensual más alta desde marzo del año anterior, al ubicarse en 0.49 por ciento, impulsada por el componente de servicio, que creció en 0.45 por ciento, mientras que en enero solo fue de 0.04 por ciento. P.C. INEGI, inflación Repuntan pedidos de ayuda por desempleo Reuters Washington DC, Estados Unidos (08 marzo 2018).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo rebotó la semana pasada desde mínimos en más de 48 años, pero la tendencia continuó apuntando a condiciones sólidas del mercado laboral. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo subieron en 21 mil, a una cifra desestacionalizada de 231 mil en la semana que terminó el 3 de marzo, informó este jueves el Departamento de Trabajo. Las solicitudes de la semana pasada cayeron a 210 mil, que fue el nivel más bajo desde diciembre de 1969. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que los pedidos subieran a 220 mil en la última semana. Esta fue la semana número 157 en que los pedidos permanecen por debajo del umbral de 300 mil, que está asociado con un mercado laboral sólido. P.C. Estados Unidos, desempleo El Economista México y 10 países firman el nuevo acuerdo comercial transpacífico CPTPP AFP Y Reuters El ahora llamado Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP por sus siglas en inglés) fue firmado este jueves por los ministros de comercio de Australia, Brunéi, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam, con la ausencia de Estados Unidos y con la presencia de la presidenta chilena, Michelle Bachelet, que el domingo entrega el poder a Sebastián Piñera. En una ceremonia encabezada por la saliente presidenta chilena, los miembros del naciente bloque suscribieron uno de los mayores pactos comerciales surgidos en los últimos 20 años. P.C. CPTPP, acuerdos comerciales Informalidad y desempleo, asecha a mujeres en el mercado laboral mexicano María Del Pilar Martínez La Organización Internacional del Trabajo (OIT) informó que en México la participación laboral de las mujeres es menor, respecto a la de los hombres, además se enfrenta a la desventaja de que esta se encamine a la informalidad o al desempleo. En 2018, la brecha en la tasa de participación laboral entre hombres y mujeres en México es de 34.6 puntos porcentuales. Entre los años 1999 y 2018 la brecha en la tasa de participación ha disminuido solamente 10 puntos porcentuales, es decir poco más de 0.5 punto porcentual al año en promedio. P.C. OIT, empleo, mercado laboral, brecha laboral, mujeres, género, economía informal Baja participación de la mujer en mercado laboral mexicano Mariana Álvarez Madrid En el 2017, la participación de la mujer en el mercado formal bajó 2.2 puntos porcentuales con respecto al número de trabajadoras aseguradas 10 años atrás. La proporción de mujeres que ocupaban una plaza laboral en el 2007 ascendía a 46.6% del total nacional, el valor más alto según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); sin embargo, en el 2017 de 801,831 empleos generados en el país, solamente 44.5% fue asumido por el género femenino. P.C. mujeres, empleo BCE abandona sesgo expansivo, da un paso hacia salida de estímulo monetario Reuters El Banco Central Europeo (BCE) abandonó el jueves su promesa de largo tiempo de incrementar las compras de bonos en caso de necesidad, dando otro pequeño paso para independizar a la economía de la zona euro de un prolongado estímulo monetario. Manteniendo toda su política en general sin cambios, el BCE dijo que aún podría extender su esquema de adquisiciones de bonos de 2.55 billones de euros (3.16 billones de dólares) más allá de septiembre en caso de requerirse tal medida, pero omitió una referencia a compras más grandes. P.C. BCE, política monetaria México y Canadá estarán temporalmente exentos de aranceles a importaciones de metales Reuters El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, planea ofrecer a Canadá y México una exención de los nuevos aranceles a las importaciones de acero y aluminio, informó el miércoles el diario Washington Post. La propuesta, que se espera que sea presentada el jueves, daría a Canadá y México una exención de 30 días de los aranceles, informó el Post, citando a funcionarios del Gobierno. El diario dijo que las exenciones podrían extenderse dependiendo de los avances logrados en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. TLCAN, aranceles Crece

importación de cerdo en el país Patricia Romo Guadalajara, Jal. Pese a que Jalisco es el principal productor de cerdo en el país, la importación de ese cárnico procedente de Estados Unidos en México creció a doble dígito durante el 2017. Para este año, la US Meat Export Federation proyecta un crecimiento de doble dígito en sus exportaciones a México, dijo a El Economista el director regional para México, Centroamérica y República Dominicana, Oscar Ferrara.

“Exportamos a México más de 800,000 toneladas métricas de cerdo y en los últimos seis años la tendencia ha sido de crecimiento. El año pasado tuvimos un crecimiento de entre 10 y 11% con respecto al año anterior”, indicó. P.C. porcicultura, cerdo, importaciones La Jornada Trump exentará aranceles si logra EU “buen TLC” Reuters, Ap, Afp y Notimex | jueves, 08 mar 2018 07:17 Washington. La Casa Blanca anunció ayer que México y Canadá podrían quedar exentos de los nuevos aranceles al aluminio y el acero, planteados por el presidente Donald Trump, al argumentar motivos de seguridad nacional. La portavoz presidencial, Sarah Huckabee Sanders, detalló que las excepciones se harán caso por caso país por país. La víspera, el secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, se pronunció en el mismo sentido. P.C. Estados Unidos, aranceles, TLC Once países firman Asociación Transpacífico, sin EU Afp | jueves, 08 mar 2018 12:43 Santiago. Once países firmaron este jueves en Santiago el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), considerado el mayor pacto de libre comercio actualmente en curso, con la ausencia de Estados Unidos. Los cancilleres de Australia, Brunéi, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam firmaron el acuerdo, ahora llamado Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, en inglés), dando una fuerte señal en favor del libre comercio y creando un mercado de 498 millones de personas, que representa cerca de 15 por ciento del comercio mundial. P.C. CTPP, acuerdos comerciales BM pide prudencia a Trump ante guerra comercial Afp | jueves, 08 mar 2018 10:23 Bruselas. La directora ejecutiva del Banco Mundial, Kristalina Georgieva, advirtió este jueves al presidente estadounidense, Donald Trump, contra una guerra comercial y le aconsejó “evaluar cuidadosamente las consecuencias” de su decisión de gravar las importaciones de acero y aluminio.

“Cuando se toma una decisión, se debe evaluar las consecuencias y, a continuación, informar de estas consecuencias”, indicó durante una rueda de prensa en Bruselas, en compañía del vicepresidente de la Comisión Europea, Jyrki Katainen. “Las guerras comerciales no tienen vencedores”, advirtió Katainen, al recordar los “cientos de miles de empleos perdidos en Estados Unidos” cuando el entonces presidente George W. Bush impuso aranceles a las importaciones de acero. Georgieva indicó, en este sentido, que “cuando se toma una decisión por un motivo determinado, se debe tener un enfoque cuidadosamente calibrado de las consecuencias para el comercio mundial”. Un repliegue del comercio “tiene consecuencias para las poblaciones más pobres en los países ricos”, agregó la responsable del Banco Mundial. “Los bienes se vuelven más caros y esto tiene un impacto en los presupuestos de los más pobres”, explicó. P.C. Banco Mundial, Estados Unidos, guerra comercial Países Asia-Pacífico responden a aranceles con pacto comercial Reuters | jueves, 08 mar 2018 09:46 Santiago. Once naciones, entre las que se encuentran algunas de las economías de más rápido crecimiento en la región Asia-Pacífico, sellarán este jueves un histórico acuerdo en Chile para reducir barreras comerciales, en momentos que Estados Unidos apunta a un creciente proteccionismo y amenaza con una guerra arancelaria. En una ceremonia encabezada por la saliente presidenta chilena, Michelle Bachelet, los miembros del naciente bloque suscribirán el denominado Acuerdo Global y Progresivo para la Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés), uno de los mayores pactos comerciales surgidos en los últimos 20 años. La firma del acuerdo, uno de los tres mayores a nivel mundial, ocurre justo en momentos en que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, alista un plan para decretar fuertes aranceles a las importaciones de acero y aluminio. “Cuando hay cierres de fronteras comerciales y cuando hay tarifas que se colocan a ciertos productos (...) nosotros (con este acuerdo) vamos a dar una señal de apertura”, dijo el canciller chileno, Hernán Larraín. El CPTPP, que incluye a Australia, Brunei, Canadá, Chile, Malasia, México, Japón, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam, establece mecanismos para eliminar aranceles sobre productos industriales y agrícolas en una zona con un intercambio comercial que supera los 3.84 billones de dólares. P.C. CPTPP, acuerdos comerciales, aranceles, economía mundial Inflación bajó a 5.34% en febrero: Inegi Afp | jueves, 08 mar 2018 09:19 Ciudad de México. La inflación anual de México se desaceleró a 5.34 por ciento en febrero, debido principalmente a un descenso en los precios de los productos agropecuarios, según datos publicados este jueves por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta tasa anual fue inferior a 5.55 por ciento registrado en enero y es la más baja desde el 4.86 por ciento obtenida en febrero del año pasado, según las cifras del Inegi. A pesar del descenso de la tasa anual, el índice de precios al consumidor registró un alza mensual del 0.38 por ciento en el segundo mes del año, agregó el Inegi. Entre los productos que registraron mayor descenso de precio en febrero pasado estuvieron el tomate, el gas doméstico (LP), la cebolla y la calabacita. P.C. INEGI, inflación Dólar promedia en \$18.77 a la venta en AICM Notimex | jueves, 08 mar 2018 08:57 Ciudad de México. El dólar estadounidense se cotiza en promedio a 18.77 pesos a la venta y a 17.62 pesos a la compra en las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 19.05 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 17.60 pesos. A su vez, el euro se vende en un máximo de 24.39 pesos y se compra en un mínimo de 22.70 pesos. Esta mañana, la libra esterlina se expende en un máximo de 27 pesos y se consigue en 24 pesos; mientras que el Yen se despacha en .23 por unidad y se compra en .15 por unidad. P.C. tipo de cambio El País China promete responder en caso de guerra comercial con Estados Unidos X. FONTDEGLÒRIA China no quiere una guerra comercial, pero responderá en caso de que se produzcan subidas de aranceles que perjudiquen sus intereses. Este es el mensaje que envió el ministro de Asuntos Exteriores chino, Wang Yi, al son de los tambores de guerra comercial procedentes de Estados Unidos tras la decisión de la administración de Donald Trump de imponer un arancel global a las importaciones de acero y aluminio, que se formalizará este jueves. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial, economía mundial El BCE deja intactos los estímulos pero cambia el tono sobre la compra de deuda EL PAÍS El BCE ha dejado este jueves intactos los estímulos que insuflan oxígeno a la economía europea. Ha dejado como estaban tanto los tipos de interés, que siguen en niveles mínimos, como el programa de compra de activos, cifrado en 30.000 millones de euros al mes. Sin embargo, en su

comunicado ha eliminado una referencia a una posible alza de este programa de compras si la situación se tuerce, lo que se interpreta como un cambio de discurso hacia la paulatina retirada de estímulos y la normalización de la política monetaria. P.C. BCE, sistema financiero, política monetaria El precio de la vivienda subió en 2017 al mayor ritmo desde antes de la crisis JAVIER SALVATIERRA La vivienda registró en 2017 la mayor subida de precio desde antes del pinchazo de la burbuja inmobiliaria. Según ha publicado hoy el INE, la vivienda subió una media del 6,2% el año pasado, la mayor tasa media anual desde 2007. Además, fue encareciéndose cada vez a mayor ritmo a medida que avanzaba el año. Así, en los primeros tres meses de 2017, subió un 5,3% respecto al mismo periodo de 2016, mientras que en el último trimestre aceleró el ritmo de subida al 7,2%, también el ritmo más vivo desde el tercer trimestre de 2007, justo antes del estallido del ladrillo. Pese a ello, los precios reales aún están por debajo de los niveles alcanzados en el tercer trimestre de 2007. P.C. sector vivienda, crisis, precios Bruselas alerta del alto nivel de desigualdad y pobreza en España pese a la recuperación CLAUDI PÉREZ Berlín y Bruselas decretaron recortes y reformas para salir de la crisis, y España se ha convertido en paradigma del éxito de ese modelo en Europa: el PIB crece a ritmos del 3% y el paro ha caído del 26% al 16%. Pero el informe social de la Comisión Europea alerta de los niveles de desigualdad y del riesgo de pobreza que aquejan a la economía española, que se sitúan "entre los más altos de la UE" pese a la despampanante recuperación. Bruselas critica la temporalidad y una política social "inconsistente", con menor poder de redistribución que en el resto de la UE. P.C. pobreza, desigualdad, crisis